

DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA,  
D. RICARDO LAGOS ESCOBAR, LUEGO DE REUNIRSE CON  
COMUNIDAD

PORVENIR, 19 de abril de 2002

Bueno, yo quisiera hacer una breve reflexión al terminar acá en Porvenir esta visita rápida a la XII Región, que coincide con tres hechos que han ocurrido esta semana, muy importantes: una clasificadora internacional de riesgo, que ha mejorado la categoría de Chile y es el único país en esa situación en América Latina; dos, la colocación que hubo ayer, en condiciones históricas que nadie pensó, excepcionales, del bono soberano de Chile; y tres, la definición que hace el Fondo Monetario de lo que va a ocurrir el año próximo en la economía chilena.

Creo que estos tres elementos apuntan en la misma dirección, a un país que está creciendo, que se va a desarrollar y que no nos cupo nunca la menor duda que era así. Lo importante era mantener el rumbo de la economía en condiciones sólidas, y es lo que se ha hecho.

Eso que se ha hecho en el país es lo que hoy día hemos visto acá en Porvenir, he estado muchas veces, el optimismo, la visión que aquí hay, lo que señalé de las empresas, aquí va a faltar gente para poder llenar todos los puestos de trabajo que en Porvenir se están demandando. +

Y, por lo tanto, yo creo que al irme de aquí me voy con mucho optimismo, y señalarles que afortunadamente aquellos que piensan que las cosas no están bien, no tenían razón. Todos los chilenos

queremos que las cosas mejoren, y lo que ahora vemos es una situación de mucho mayor optimismo. Y lo mismo para la región.

\* \* \* \* \*

Pregunta: ¿Usted tiene el mismo optimismo que el FMI para el próximo año?

S.E.: No, este año se está hablando de un 3.5, el año 2002, y lo que el Fondo plantea, un 6%, es para el 2003. Y yo creo que vamos a estar muy cerca de esa cifra. Pero queda todavía mucho y tenemos que trabajar mucho para que eso sea así. Pero tenemos que trabajar entre todos, ponerle el hombro entre todos, y creo también que hay un mayor optimismo que se respira en el país, una mayor confianza en lo que nos trae el futuro. Y algunas encuestas, como la de ayer, de Adimark, creo apuntan en esa dirección.

Pregunta: .... a los empresarios....?

S.E.: Yo creo que ellos comienzan a invertir cuando ven buenas oportunidades de negocio. Ustedes han visto aquí en Porvenir el nivel de inversiones que está teniendo lugar, es gente que cree, con empuje, y no me cabe duda que éste es un buen ejemplo para el resto de los empresarios del país.

Pregunta: La clasificadora de riesgo también dice que en Chile.... la pobreza y la mala distribución del ingreso no iba a salir de los países emergentes...

S.E.: Bueno, yo creo que siempre las clasificadoras plantean algún tipo de desafío hacia adelante. Sería muy negativo decir "está todo bien y sigan igual". En consecuencia, creo que tenemos un conjunto de desafíos que tienen que ver con distribución de ingreso, que tiene que ver con sectores sociales, y esa es la razón por la cual hemos planteado una agenda que implica crecimiento con solidaridad, crecimiento con protección social para toda la gente.

Pregunta: .....

S.E.: Bueno, he estado en contacto con ellos, en la mañana volví a tomar contacto con el ministro del Interior subrogante, él, Jorge Correa, junto con el director de Onemi, se trasladan en el día de hoy a Copiapó respecto de las medidas que fuere necesario adoptar. Pero creo que, por ahora, también eso habla bien de un país, resistió muy bien la construcción de Copiapó y la III Región a un sismo de esa envergadura. Pongamos también el lado positivo de lo que ocurrió ayer. No es bueno tener un sismo como el que hubo, pero habiendo ese sismo de esa envergadura, hasta ahora no tenemos vidas humanas que lamentar, la pérdida de vidas humanas, y tenemos un nivel de constructividad adecuado.

Pregunta: .....

S.E.: No. Hay más elementos fuera de ese, pero efectivamente en el caso de Methanex, yo tengo entendido que va a anunciar próximamente, tiene que aprobarlo el directorio todavía, una inversión de 240 millones de dólares. Es un punto adicional, si ustedes quieren mencionar. Y eso se hace a partir de un acuerdo conjunto con Enap para la forma en que va a ser abastecida esa planta.

Pregunta: .....

S.E.: Tenemos los recursos destinados para ese tipo de emergencias. Creo que lo importante es la forma en que se superó, y se ha superado bien. Y hoy día ellos van a tener que hacer una evaluación de lo que tenemos en cuanto a familias damnificadas, los allegados que hay, si bien no ha sido necesario abrir espacios especiales, porque la gente recurrió a casas de familiares o vecinos. Gracias.

\* \* \* \* \*

Porvenir, 19 de abril de 2002.  
MIs/ems.